

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO LII * NÚM. 15.770

Sábado 8 de Abril 1933

REDACCIÓN E IMPRENTA: PADRE ROMANO, 3

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Las elecciones y su interés

El próximo día 23 es el fijado por el Gobierno para celebrar elecciones parciales a concejales, pareciendo haber gente interesada en no dárles importancia a pretexto de que han de efectuarse en los pueblos y estos dicen, que por sabido su sometimiento al que manda no dan la tónica a la política del país; que aquella ha de darla las capitales y grandes pueblos, por radicar en ellos mayormente la cultura y la independencia del voto.

Nada más lejos de la realidad de ahora en adelante. Trataráse en éstas como en las célebres anteriores municipales y cabría desdeñarlas —ayer y hoy, siempre sin razón— por las objeciones arriba apuntadas. Pero en las próximas ni aun más tarde se trata de eso y, en bien de la Patria harta de tanta conmoción que la conduce derechamente a la anemia económica, sino de llevar administradores de la riqueza del pueblo al Concejo y esto tiene la máxima importancia para los vecinos de los pueblos, hoy que tan en litigio y tan próximos a negarse por principios políticos derechos que se han tenido por innatos en el hombre como es el derecho de propiedad y el derecho a la propiedad.

Esto es conveniente aclararlo y decirlo en los momentos actuales, porque las elecciones se han de verificar en los pueblos, y ellos tildados —claro es que salvadas infinidad de personas cultas y cultísimas— de denotar indiferentísimo político, es a quien más conviene llegue el significado de ciertas tendencias políticas tienen en lo social. Porque la defensa de la idea propiedad es a sus moradores modestos pero propietarios, a quien tal vez convenga más que a nadie; en razón de que de la propiedad de sus tierras más o menos, solo o mayormente, viven. No ocurriendo lo propio al modesto ciudadano en la ciudad que vive sin esta preocupación, dígame si no por nosotros el elemento civil o militar de ella si está sobrecargada de elemento oficial o, el fabril si es industrial, a quien la cuestión del socialismo agrario no les afecta.

Si ese derecho, el propietario de la tierra por modesto que sea, lo pierde por pasar el derecho sobre esta al Estado, viniendo por tanto la estatificación de la propiedad, el hombre en su condición de ciudadanía lo pierde todo porque pierde su libertad convirtiéndose en esclavo y misero y pobre, porque el marxismo destruye y no construye. Y, en aserto de cuanto decimos, sustituyamos avalorando las propias sugerencias que en demostración de lo que decimos pudiéramos hacer, con las que hace Fernando Valera en el fondo del Imparcial del día 5, hombre de la situación y bien de izquierdas.

«Para el republicano la propiedad es uno de aquellos cuatro derechos fundamentales de la ciudadanía, de los cuales dimanar en realidad todos los otros derechos: la libertad, la seguridad, la propiedad y la resistencia a la opresión. Sin propiedad no hay ciudadano libre, independiente y seguro. Por eso el radicalismo republicano aspira por igual a suprimir la estatificación y el privilegio de la propiedad, porque ambos sistemas estorban al hombre la vía libre del propietario, que debe ser para el trabajo premio a la asiduidad y buena administración: para la ciudadanía, firme garantía de su libertad y plenitud, y para el ser humano, la prolongación de su personalidad creadora».

Sepa el votante del municipio pueblo y cuanto más modesto sea mejor, para su despabilamiento de inteligencia a la vez que en su provecho, que si no quiere caer en la adyección en que se encuentra el obrero y modesto propietario de Rusia, debe oponer con su voto, un dique de contención al marxismo (socialismo y comunismo); pues esta estatificación tan traída y tan llevada no es más que la transmutación del poder sobre la riqueza general pasando del particular al Estado.

El cual estará en poder de una minoría oligarca, que dispondrá den en régimen de arrendamiento o, en el orden que le plazca, aquellas propiedades que eran tal vez del mismo que las recibe, sobre cuyo derecho antiguo, no pesaba otra obligación en el Estado liberal que el de contribuir a las cargas públicas; y en aras de su libre albedrío podía vender, legar etc. y en cambio con el Estado socialista no puede hacerlo porque la propiedad no le pertenece.

Y para más escarnio ha de saber ese modesto propietario que vote al socialismo, si llegada fuera su implantación, ese reparto, ha de presidirlo o, merecerlo de el que nada tuvo nunca, sino odio, rencor o ser señorito teorizante, que como el parásito, vive del que produce, que es el que fabrica el vestido, labra la tierra o tortura su intelecto con lo que él se regala, sin otra justificación que adquirir nombradía en la política del reparto de lo de los demás.

No votéis el socialismo, niega la propiedad y esta es el estímulo natural del hombre para el trabajo, por el cual se ha adquirido el grado de civilización que nos encontramos.

El régimen de propiedad, sin abuso, es honesto y humano.

JOSÉ SEVILLA LODARES.

Notas deportivas

El interesante partido del día 16

Para el domingo de Resurrección se anuncia un gran acontecimiento deportivo en nuestra ciudad, pues parece se trata de celebrar un encuentro entre el potentísimo once del «Racing Club» de El Ferrol, ex campeón de Galicia y el «Albacete F. C.».

Procuraremos tener a nuestros lectores al corriente de todos los pormenores referentes a la organización de tan formidable encuentro balompédico.

Asociación de Padres de Familia

La conferencia de mañana

Mañana domingo a las siete de la tarde se celebrará en el local de esta Asociación, Mayor, 3, 2.ª, una conferencia a cargo del culto y joven abogado, don Julio Escudero, que disertará sobre el tema. «Juventudes: Obreros católicos».

Dado lo sugestivo del tema y los méritos del joven conferenciante, el acto promete resultar interesantísimo.



Nuevamente se suspendió en el Ateneo la celebración de la fiesta del vestido, hecho éste que nos va haciendo recordar aquellos episódicos viajes tantas veces frustrados de Marcelino Domingo a nuestra capital. La Junta directiva del cultural centro, con muy plausible acuerdo, organizará la celebración de dicho acto que tanto interés ha despertado en un local más amplio, donde podamos «melernos» todos.

De actualidad local nada; la gente desvió su atención hacia Santander donde el pueblo en masa pide no se supriman las obras de su ferrocarril y «reclama» las actas de sus concejales y diputados, y no faltó chusco que pensara: ¡lo mismo que aquí...!

De teatralerías presentación de una revista dirigida por un prestidigitador chino en el Circo, y el tiempo continúa magnífico, para satisfacción de los reumáticos y sobre todo de los viejos verdes y de los que no lo son, pues a nadie desagrada eso de ver a las mujeres por la calle ligeritas de ropas...

VILLA-CISNEROS

Sucesos de la capital

Reyerta

En los extramuros de la Puerta de Valencia riñeron anoche varios miembros de una tribu que allí acampa, de nacionalidad griega.

En la Casa de Socorro fueron curados de lesiones leves Millelino Romano y su esposa María Patrona.

Espectáculos

Central Cinema

Para hoy sábado gran acontecimiento en este Cinema, estrenándose la preciosa superproducción sonora, primera película cantada y hablada en español, editada en España, que lleva por título «Carceleras».

La expectación que ha producido este estreno en nuestra capital es enorme, ya que dicha producción constituye el primer paso de la industria cinematográfica nacional.

Completará tan magnífico programa, la exhibición de dos películas cómicas.

Secciones a las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.

Mañana domingo, por tarde y noche, el acontecimiento cinematográfico del año, «Carceleras».

Teatro Cervantes

Para hoy sábado, se proyectará la superproducción sonora, Filmófono, titulada, «Carbón» (La tragedia de una mina), estrenada ayer.

Secciones a las seis y cuarto de la tarde y diez y cuarto de la noche.

Teatro Circo

Debut de Fú-Manchú

Anoche debutó en este teatro el famoso ilusionista chino Fú-Manchú, que presenta excelentemente, en decorado y vestuario—interesantes demostraciones de nigromancia oriental.

El programa es muy extenso y fué del agrado del público. Esta noche continuará actuando.

Instantánea política

Diálogo en la Cámara

El de la mayoría:—Como usted verá, querido colega, somos más fuertes que un peñasco. ¡Nada nos abate! ¡Nada nos arredra! Tantas veces como quieran ustedes derribarnos, tantas veces encontrarán ustedes nuestra fortaleza inexpugnable.

El de la oposición:—¡Bella frase marítima a la par que guerrera! Evidentemente no encontraría el temperamento «marinero» del jefe del Gobierno una legión más disciplinada para responder automáticamente a las voces de mando. Les han llamado a ustedes y aquí están todos, en falange, dispuestos a resistir todas las embestidas.

—En efecto; con ello se acredita que nuestro espíritu, militar, como usted quiera, está animado por una santa idea; la revolución jurídica permanente.

—Esa es una frase de Albornoz y concepto troskista del poder. Por cuanto un letrado enamorado de las glorias de la revolución francesa ha venido a conciliar con un antiburgues, que persigue a sangre y fuego el espíritu de la declaración de los derechos del hombre.

—Pero con ello no hemos hecho otra cosa que maridar lo nuevo con lo viejo, dar estilo y modo «sui generis» a nuestra transformación.

—¿Estilo? Aquí no hay mas estilo que el del jefe del Gobierno, que se da la mano con el de don Indalecio. Este estilo es que ustedes no se van.

—Lo creemos necesario para la salvación del país.

—Siempre ha sido la misma palabra la que ampara los mayores absurdos. Ya se ha dicho que en nombre de la libertad se cometieron crímenes.

—Si nosotros somos mayoría es evidente que ostentamos la mayor representación del país.

—¿Pero es que la representación del país la compone el número de diputados o la representación de los intereses? Cuando los socialistas eran exigua minoría representación un interés obrero infinitamente mayor que su número.

Los tímbrs llaman estrepitosamente.

El de la mayoría, mira compasivo a su colega de la oposición y apoyándole el brazo dice: Ahí darán la razón a quien la tenga. Votos son triunfos.

ÁLVAREZ DE LEÓN

Parroquia de San Juan Bautista

Cultos de Semana Santa

Día 9, Domingo de Ramos.—A las nueve y media solemne bendición de Palmas, procesión claustral y misa cantada.

Día 12, Miércoles Santo.—A las cuatro y media de la tarde solemnes Maitines y Laudes.

Día 13, Jueves Santo.—Por la mañana a las diez misa solemne, con los oficios propios del día.

Por la tarde a las tres y media el Lavatorio, predicando a continuación el sermón del Mandato, don Luis Serrano Navarro.

A las cuatro y media Maitines y Laudes, predicando acto seguido el sermón de Pasión don Cristóbal Gómez Díaz.

A las siete, solemnisimo Miserere con gran acompañamiento de voces y orquesta.

Las corridas de Feria

Son ya muchísimos los aficionados y grande la expectación que hay en nuestro pueblo sobre cual será el programa de nuestras tradicionales corridas de Feria.

No podemos satisfacer la natural curiosidad de los «buenos» aficionados de nuestra capital más que a medias, pero creemos será bastante para que podamos hacer un «anticipo».

Lo único en firme que hay, y esto lo decimos de buena tinta, es que la Empresa cuenta ya con el concurso de los dos ases de la torería, Domingo Ortega y Vicente Barrera, los cuales alternarán nada menos que en tres tardes. También sabemos, o creemos que sabemos, que el nuevo astro de la torería Mariano Domínguez, que recientemente recibió la alternativa en Valencia, tomará parte en otras dos corridas.

Después... sólo suposiciones. Se barajan los nombres de Villalta, Bienvenida, Vitoriano de la Serna... los cuales tomarían parte en un festejo cada uno.

De toros, ni que decir tiene que como todos los años serán de la «flor y nata» de las ganaderías; hemos oído hablar de corridas de Murube, Pablo Romero, Samuel Hermanos...

Y en fin, mientras todo esto se confirma que nos parece que sí, que los aficionados vayan haciendo buen gusto de boca, ya que la cosecha se presenta buena, y estamos seguros de que las cuatro corridas de toros serán dignas de la fama bien cimentada de la Feria de Albacete.

SUSCRÍBASE A
El Diario de Albacete
2 pesetas al mes en la capital.
Fuera, 7 pesetas trimestre.

ATENEO ALBACETENSE

Se aplaza nuevamente la celebración de la fiesta del vestido

Después de las medidas adoptadas, un gran número de socios ha expresado el interés de que todos sus familiares desearan asistir a la fiesta anunciada para la elección de «Señorita-Modelo», y hallándose nuevamente el inconveniente de la insuficiencia del local para atender a todas las peticiones, la Junta Directiva, en su deseo de complacer a todos los señores Socios, se ve obligada a suspender nuevamente la referida fiesta, para celebrarla en un local más amplio cuyo programa y día se dará a conocer oportunamente.

Día 14, Viernes Santo.—Por la mañana, a las siete, sermón de la calle de la Amargura, que predicará don Daniel Jover Mira.

A las ocho principiarán los Divinos Oficios.

Por la tarde, a las cuatro y media, Maitines y Laudes, y a continuación sermón de Solemnidad que predicará el señor Cura Económico de esta.

A las siete miserere con la solemnidad del día anterior.

Día 15, Sábado Santo.—Por la mañana a las ocho y media Oficios propios del día.

Día 16, Domingo de Resurrección.—A las diez Misa solemne con sermón que predicará el señor Cura Económico.

Sucesos de la provincia

Bon. t.:

NIÑO DESAPARECIDO.—El vecino Sinfioriano Martínez Ortoño denunció en el cuartel de la guardia civil la desaparición del hogar de un hijo suyo llamado Diego Martínez Navalon, de catorce años.

Agramón

ATROPELLO.—En el kilómetro 2 de la carretera de Madrid fué atropellado por un automóvil de la matrícula de San Sebastián, el niño Vicente Callejas Sánchez, de siete años, sufriendo lesiones de poca importancia.

En las páginas interiores:

Ni liberalismo ni fascismo, por Elías Olmos.

Charlas con el vecino. Ecos de la tierra. Mañanitas de Feria.

Nota de la Unión de Municipios españoles.

Notas radiofónicas. Los cien millones de alemanes en el mundo, por E. Navarro Salvador.

Joaquín Xaudaró. Hojeando periódicos.

El cine en Madrid. Información de la capital y de la provincia.



En uno de sus últimos números, el órgano gubernamental, aunque siempre alpargatero, «El Socialista», tiene el descaro de disculpar los actos vergonzosos de sus correligionarios en Reinosa, afirmando también que jamás se ha consentido usar el lenguaje que «ahora se tolera» a los enemigos de la República.

Lo verdaderamente lamentable es que «El Socialista» no dijera esto con fundamento; porque entonces todos sus correligionarios estarían ahora, donde estaban antes; o sirviendo a la Dictadura, o escondidos entre colchones como cuando oían hablar de «Revolución».

El Director de Seguridad actual suponiendo que un núcleo de estudiantes iban a promover incidentes en la Universidad Central, ordenó la detención de 45 de ellos.

Nos figuramos que la lectura de todo esto hará pensar al general Mola en lo que son las paradojas de la vida, porque si a él se le hubiera ocurrido entonces hacer algo análogo, ¿cómo habrían salido los periódicos «liberales» de entonces, y hoy órganos del corro...

Al señor Galarza Presidente de la fúnebre «Firme», le han puesto las peras a cuarto en el Ayuntamiento de Zamora, diciéndole entre otras cosas sabrosas que no ha dado «un céntimo» para los obreros parados.

Creemos que por esto no hay motivo para censurarle, porque estamos seguros que ahora que el Parlamento ha dado el «cerrojazo» por algún tiempo, el señor Galarza y su aliado Cordero emplearán el importe de sus dietas en beneficio de los obreros parados, ya que por ahora no «laborarán por la Patria». Estamos seguros de no equivocarnos.